

PROVINCIA | Medio Ambiente

Las Sierras Subbéticas celebran su XVIII Semana de los Geoparques Europeos

Del 13 al 28 de abril se desarrollarán 16 de actividades gratuitas para todos los públicos, como exposiciones, visitas a sitios singulares, charlas, talleres o rutas de senderismo

Redacción

Domingo 7 de abril de 2024 - 11:13



La Junta de Andalucía celebra con más de quince actividades la XVIII edición de la Semana de los Geoparques Europeos en el Espacio Natural de las Sierras Subbéticas, desde el 13 al 28 de abril, según ha informado el delegado territorial de Sostenibilidad, Medio Ambiente v Economía Azul, Rafael Martínez, quien ha explicado que se trata de una iniciativa para "disfrutar del valioso patrimonio natural y cultural de las Sierras Subbéticas, darlo a conocer sociedad, además de

promocionar la figura de la Unesco más reciente, como son los Geoparques Mundiales".

En esta edición se van a llevar a cabo 16 actividades en 16 días. Exposiciones, visita a sitios singulares, charlas, talleres o rutas de senderismo son algunas de las propuestas que componen el programa de la edición de este año de la Semana de los Geoparques Europeos en Sierras Subbéticas, que aspira a superar el número de participantes de la última edición (1.300 personas).

Como ha explicado el delegado, "la celebración de la Semana de los Geoparques Europeos es una ocasión única para dar a conocer al resto de Andalucía y España el patrimonio natural de la zona y la excepcional belleza de los municipios que forman el parque". Por ello, Martínez ha invitado, no sólo a los residentes de la comarca, sino a todos los visitantes en general a "participar en las distintas iniciativas con el objetivo de acercar a la ciudadanía y a los agentes sociales la importante geodiversidad de este espacio natural".

El delegado ha explicado que "los geoparques desarrollan estrategias de conservación, promoción y uso sostenible de su valioso patrimonio", y en esta línea, se celebra este tipo de eventos que persigue "impulsar el desarrollo territorial de los municipios de la zona a través de la figura del geoturismo".

Para Martínez, la organización de este evento supone "un ejemplo de coordinación entre administraciones, ya que han colaborado ayuntamientos de la comarca, centros educativos de la Subbética o propia la Universidad de Córdoba, entre otras". Al mismo tiempo, ha añadido el delegado es "una muestra de colaboración público y privada", puesto que en el diseño del programa han intervenido más de una veintena de entes, entre éstos, empresas adheridas a la Carta Europea de Turismo Sostenible y a la Marca Parque Natural, así como asociaciones culturales.

La razón de ello reside en que, "si bien la gestión de la figura del Geoparque Mundial UNESCO le

corresponde a la Junta de Andalucía, el Geoparque en realidad lo componemos todos, administraciones, empresas y sociedad civil por eso se ha querido contar e involucrar a todos ellos", ha apuntado el delegado, quien ha añadido que "el ecoturismo cuenta esta edición con un gran protagonismo, además de actividades de senderismo". Se han diseñado 4 experiencias para grupos o individuales con una clara conexión entre naturaleza y cultura, como una visita teatralizada al castillo de Cabra; la actividad 'Caballos, bienestar y emociones en el polje de la Nava'; un viaje por los olivos milenarios, 'Oleoturismo en Priego de Córdoba' y 'Ecocultura en El Castillejo de Carcabuey'.

Programa de Actividades

Las actividades comenzarán "con dos propuestas muy activas, la invitación a recorrer el sendero de la Cañada de Hornillos en Carcabuey y conocer más sobre la Sima de Cabra", ha indicado Martínez. Pero también habrá momentos para recorrer otros senderos igualmente poco conocidos como Sierra Abrevia en Doña Mencía, Pinar de Rute, El Picacho en Cabra o la Vereda de las Aguas en Zuheros.

La geoeducación, otro de los pilares básicos sobre los que pivotan los geoparques (de hecho la educación es uno de los ejes de Unesco) tiene también su apartado con varias actividades previstas con escolares. La programación contiene varios talleres sobre geoconservación, fósiles y teatro de sombras ambientado en el pasado geológico de las Sierras Subbéticas dirigidos a los más pequeños. Además, "celebraremos el Día de la Madre Tierra en el CEIP Los Alcalá Galiano de Doña Mencía, centro recientemente incorporado al proyecto educativo del geoparque I am a Geoparker", ha señalado.

Destaca entre la oferta de actividades la presentación del Catálogo de recursos y actividades didácticas de las Sierras Subbéticas, la charla que sobre la toponimia de la Subbética impartirá el presidente de la Junta Rectora, Julián García Moreno, y la inauguración de la exposición sobre los Ecosistemas Forestales y Flora Silvestre que albergará el Centro de Visitantes del Espacio Natural Protegido.

Las actividades previstas se realizarán repartidas entre los municipios que conforman el espacio natural, algunas de ellas concertadas con colectivos concretos y el resto abiertas al público en general.

Las empresas de las Sierras Subbéticas serán, en mayor parte, las encargadas de llevar a cabo las actividades, especialmente las asociadas a la marca Parque Natural o a la Carta Europea de Turismo Sostenible. Por su parte, las empresas de restauración, alojamiento, turismo activo o compras cuentan con una promoción especial en el Programa con motivo de la Semana de los Geoparques Europeos.

Las semanas de los Geoparques en las Sierras Subbéticas se celebra desde el año 2006, cuando el Parque Natural entró a formar parte de las Redes de Geoparques Europea y Global, englobadas actualmente en Unesco. Este 2024 marca un hito importante para la Red Global de Geoparques, ya que celebramos los 20 años de historia de esta Red.